

1. Record Nr.	UNINA9910477133003321
Autore	Quin Gregory
Titolo	Des Reseaux et des hommes : Participation et contribution de la Suisse a l'internationalisation du sport (1912-1972) // Gregory Quin Philippe Vonnard and Christophe Jaccoud
Pubbl/distr/stampa	[Place of publication not identified] : , : Editions Alphil Presses universitaires suisses, , 2019
Descrizione fisica	1 online resource
Disciplina	796
Soggetti	International Sports
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di contenuto	<p>Laurent Tissot, Christophe Jaccoud De Sports en Suisse a Des reseaux et des hommes. Dire le sport a 18 ans d'intervalle 7 -- Partie 1. Entre reseaux et moments-cle. Participer a la dynamique sportive internationale 17 -- «Des reseaux » : introduction. 19 -- Jerome Gogniat Quand le ballon rond remplace le ballon ovale. Les pensionnats lemaniques et le non-developpement du rugby en Suisse au tournant du xixe siecle 23 -- Christian Koller Reconciliation des nations a travers le sport? Le football et le hockey sur glace suisses et l'essai d'un retour a la normale dans les relations internationales sportives (1919-1926) 51 -- Nicola Sbeti Une amitie sans frontieres Le role des dirigeants suisses dans la reprise internationale du sport italien (1943-48) 75 -- Des reseaux et des hommes Gregory Quin, Sebastien Cala Structuration et promotion du ski en Suisse (annees 1920 - annees 1960) Est-ce l'engagement des dirigeants ou les pentes des massifs qui expliquent l'essor du ski alpin helvetique? . 99 -- Partie 2. Le role des hommes. Des Suisses au service des institutions internationales . 135 -- «Des hommes » : introduction. 137 -- Quentin Tonnerre L'influence des freres Mayer au sein du CIO (1946-1968) Un double enjeu commercial et diplomatique. 139 -- Benjamin Zumwald Administrer et developper le football. Kurt Gassmann et son engagement en faveur du football suisse et international . 171 -- Philippe Vonnard La posture du</p>

« mediateur » ? Ernst Thommen, la FIFA et le développement du football international 193 -- Notices biographiques 225.

---

Sommario/riassunto

Gianni Infantino, président de la FIFA, ou son prédécesseur, Joseph Blatter, sont des figures incontournables du sport international. Comme d'autres avant eux, ils incarnent l'action importante des dirigeants sportifs suisses dans l'internationalisation des sports. Cet ouvrage propose d'analyser la genèse et les développements de ce processus en mettant l'accent sur les actions, individuelles et collectives, de plusieurs dirigeants qui occupent de hautes fonctions dans les fédérations sportives internationales entre la première décennie du siècle dernier et les années 1970. Cette période est en effet charnière car elle correspond à l'affirmation d'un internationalisme sportif : marquée par de nombreuses tensions politiques et confrontées à la médiatisation et à la démocratisation croissante des sports, les dirigeants sportifs internationaux cherchent à créer une communauté originale, dont les échanges transcendent parfois le contexte géopolitique. Beaucoup de ces figures sont de nationalité suisse. Plus largement, le pays se profile comme une terre d'accueil particulièrement favorable à l'organisation de nombreuses compétitions internationales et à l'établissement des organisations sportives internationales, ainsi qu'un espace dans lequel se forment de nombreuses pratiques sportives. Il s'agit des lors, en convoquant des sources diverses et inexploitées, de s'interroger sur cette situation originale, car elle est avant tout promue par des acteurs privés dont les objectifs recoupent plus ou moins les actions diplomatiques étatiques de la Confédération helvétique, mais sans toutefois que l'état ne développe une politique en la matière.

---